
 
Protokoll der Sitzung des Werkausschusses vom 19.01.2023 
 
Beginn:  19:30   
Ende:   19:43 
 
Ort: Sitzungssaal 
 
Sitzungsleiter: Dietmar Gruchmann 
 
Anwesend:  Jochen Karl, Joachim Krause, Gerlinde Schmolke (Protokollführung), Josef Kink, 

Florian Baierl, Christian Nolte, Daniela Rieth, Norbert Fröhler, Jürgen Ascherl, 
Bastian Dombret, Hans Peter Adolf, Sefika Seymen, Salvatore Disanto 

 
Verwaltung:       Herr Rothaus, Frau Liebl, Frau May, Frau Bruch, Frau Brüderer, Frau Gschlössl 
Presse:       MM 
 
 
Öffentlicher Teil  
1 Eröffnung der Sitzung  
2 Feststellung des Jahresergebnisses 2021 (Bilanz) der Stadtwerke Garching 
Herr Nolte fragt wegen TUM.  
Beschluss: + einstimmig 
 
3 Wirtschaftsplan 2023 
Beschluss: +, einstimmig 
 
4 Kameralistischer Abschluss 2022 SWG 
Keine Wortmeldung 
Kenntnisnahme 
 
5 Mitteilungen aus der Verwaltung 
nichts 
 
 
Protokoll der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 19.01.2023 
 
Beginn:  19:44   
Ende:   22:13 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung  
2 Zuschussantrag der Mittagsbetreuungen an den Grundschulen Ost und West für das Kalenderjahr 
2023 
Durch eine Schulung der Mitarbeiter ergab sich ein höheres Defizit. 
Keine Wortmeldung 
Beschluss: +, einstimmig 
 
3 Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen zu dem Mehrwegsystem 
Die Förderung soll weiterlaufen. Es entstehen keine großen Kosten. 
Herr Adolf will mehr Teilnahme der Gastronomen. Herr Nolte fragt, ob wir etwas fördern dürfen, was 
Pflicht ist. Garching fördert die kleinen Betriebe. Schlechte Erfahrungen haben Augustiner, Freiraum 
und Stadtcafe gemacht. 
Beschluss: +, einstimmig 



4 Antrag der SPD-Fraktion für die Aufstellung einer Bücherbox zur Rückgabe von Büchern/Medien  
Frau Bruch legt den Schwerpunkt ihrer Aussagen auf zu erwartende Probleme. Auf die Frage, wie 
andere Büchereinen mit Buchrückgabeklappe/-box zu Recht kommen, führt sie an, dass dort die 
Erfahrungen negativ sind. Eine Änderung der Öffnungszeiten, vor allen Dingen mehr offene Samstage, 
lehnt sie ab. 
Frau Seymen hat selbst in Bücherei gearbeitet und lehnt eine solche Rückgabe ab. 
Herr Dombret und Herr Baierl regen an, bei den anderen Büchereien die Öffnungszeiten und den 
Nutzerbesuch abzufragen. Herr Ascherl regt einen Kummerkasten vor Ort an. 
Beschluss: + (4 Gegenstimmen Rieth, Adolf, Schmolke, Karl), wird nicht gemacht. 
 
5 Haushalt 2023 
Anträge CSU: 
EWG  
Umwidmung von Haushaltsresten zu Gunsten des Ausbaus der Geothermie geht nicht. 
Der Ausbau erfolgt nach Plan. Die EWG braucht derzeit kein Geld. Die Prüfung einer weiteren 
Bohrung ist erfolgt. Es gibt viele Kundenanfragen. Herr Adolf hält eine einseitige Aufstockung ohne 
EON für nicht sinnvoll. Ascherl wundert sich, dass kein Geld gebraucht wird. 
 
Haus der Vereine 
Eine Begutachtung durch Frau Stein ist erfolgt. Das Gebäude ist renovierungsbedürftig (Farbe, WC-
Anlage) Ein Energiegutachten muss abgewartet werden. 40Tsd € für WC eingestellt. 
 
Mei Wirtshaus 
Die Schankanlage soll erneuert werden. Beschädigung durch den Wirt/Personal. 
Es war eine Mietminderung beantragt, weil Ware verdorben ist, als Schadensersatz. Die Anerkenntnis 
des Schadens an der Anlage steht aus. Herr Fröhler sieht den Wirt dafür in der Pflicht.  
 
Antrag SPD:  
Für das WC im Bürgerpark werden 200 Tsd € eingestellt. Die Ausführung bestimmt den Preis. Die WC-
Anlage war im Konzept enthalten 
 
Anträge Grüne: 
Aktionsplan Klimaschutz Erhöhung auf 60Tsd.  
Im Ansatz sind weniger, weil es sich nur noch um Restzahlungen handelt. Es geht nur um ein 
Gutachten. 
 
Umweltaktionen/Pflanzaktionen Erhöhung auf 8Tsd 
Die Summe wurde bislang nie abgerufen. 
 
Kegelbahn Altenheim  
Die Mittel sollten aufgestockt werden. Es geht um den Brandschutz und die Frage, wo der Notausgang 
sein soll. Die aktuelle Leitung findet die Kegelbahn nicht so wichtig. 
 
Klimaschutz Radverkehr 
Beim U-Bahnbegleitweg handelt es sich um einen wassergebundenen Weg, der laut Herrn Zettel 
durch schwere Fahrzeuge in Mitleidenschaft gezogen wird. Im Straßenunterhalt sind 800 Tsd € 
enthalten. 
Herr Baierl weist auf 100Tsd€ für Radwege hin. Wird eingestellt. 
 
Anfragen Grüne 
Baumkataster/Forst und Grünarbeiten werden teurer. 
Erstattung der Heizkosten im Bürgerhaus und am Helmut-Karl-Platz laut vorsichtiger Kalkulation. 
EWG-Kostenbeteiligung an Straßenarbeiten 



Der Antrag zum Verkehrsgutachten ist schon alt. Eine Aufstockung erfolgt nach dem Workshop. 
Ausschreibung der Sirenen und Auftragsvergabe. Die Wartungskosten für Sirenen sind abgedeckt 
 
Unabhängige Garchinger 
Es fehlen Daten zum Verkauf von Grundstücken, Verkauf der U-Bahn. Die Rücklagen wären komplett 
weg. Herr Baierl appelliert an die Vorsicht. Die Kegelbahn im Bürgerhaus ist noch offen. 
Zur Pacht im Familienzentrum gibt es noch keine Verträge.  
Wo soll in Hochbrück ein neues Fahrzeug für die Hundestaffel stehen. Er meint sich daran zu erinnern, 
dass keine Kosten entstehen sollten. Hat die Hundestaffel eine Halle? Das wird geklärt. 
Er fände eine Abstimmung der Konzepte der Feuerwehren gut. 
Die Kneipp Anlage im Bürgerpark kann geschoben werden. Herr Disanto meint, es wäre erst 
beschlossen worden und will das nicht mehr diskutieren. 
 
FDP  
Herr Dombret hält eine längerfristige Finanzplanung für wichtig,  
Bei Kinderspielplätzen ist der Ansatz erhöht. Die Instandsetzung ist abgedeckt. 
 
Anfrage SPD 
Die Stromkosten vom Minikinderhaus am Mühlbach sind sehr hoch wegen der Stromheizung. Die 
Containerlösung als Provisorium sollte ersetzt werden. Der BM meint, das müsse auf die 
Maßnahmenliste. 
 
Beschluss: +, einstimmig unter Einbeziehung der Änderungen 
 
 
6 Kommunale Unterstützung für die Ukraine  
Der BM erklärt, dass wir unsere Generatoren nicht weggeben werden.  
Grüne, UG, CSU äußern sich positiv. Frau Schmolke berichtet vom Engagement der Verantwortlichen 
des neuen Vereins seit Beginn des Krieges. 
Beschluss: +, einstimmig 
 
 
 


